

Wollen Sie uns in einem unserer Sonderprojekte unterstützen?

1 BAU EINER SCHULBIBLIOTHEK – denn die wird schon seit 20 Jahren benötigt. Viele Kinder wissen nicht einmal, dass es Bücher gibt! Das schockiert uns als Stiftung, die seit über 10 Jahren in der Leseförderung in Deutschland tätig ist.

Gemeinsam mit der Universität Namibias, des Namibian Library Archive Services, dem Direktorat für Erziehung, Kunst und Kultur der Iikharas Region und deutschen Kooperationspartnern erarbeiten wir gerade die Konzeption für eine Schulbibliothek.

2 SCHULSTIPENDIUM UND BERUFSAUSBILDUNG IN DEUTSCHLAND

Vier Schulabgänger*innen der Aussenkehr Grundschule setzen ihre Schullaufbahn seit Januar 2022 an der Waldorfschule in Windhoek fort. Finanziert werden sie durch den Stiftungsgründer Christian Neuber. In Windhoek sollen sie ihren Schulabschluss machen und gleichzeitig die deutsche Sprache erlernen. Im Anschluss erwartet sie eine dreijährige Berufsausbildung in Deutschland. Unser Ziel ist es, dass sie nach Aussenkehr zurückzukehren, um ihre gewonnenen Qualifikationen für sich und die Gemeinschaft nutzbringend einzusetzen.

3 SOZIALE ARBEIT AN DER SCHULE UND IM ORT

– unterstützt unsere Stiftung seit 2021 als Ausbildungspartner der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW). Zwei Student*innen der Fachrichtung Kinder- und Jugendarbeit lernen die Theorie in Deutschland und absolvieren die im 3-Monatswechsel stattfindenden Praxisphasen in Aussenkehr, Namibia. Praktische Erfahrungen sammeln sie sowohl an der Schule, in der lokalen Gesundheitsstation als auch bei der Begleitung der namibischen "Health Extension Workers" im Informal Settlement. Die DHBW entwickelt derzeit mit der UNAM ein Konzept zur Mobilen Jugendarbeit für Aussenkehr. Sind Sie interessiert?



Kommen Sie auf uns zu. Wir freuen uns!

 **NAMIBIA, AUSSENKEHR:**
Susanne Kadhikwa (Schulleiterin)
suziekadhikwa@gmail.com

 **DEUTSCHLAND, STUTTART:**
Maike Reinhardt (Projektleitung)
reinhardt@stiftung-kinder-foerdern.de

Sie sind vor Ort und haben Lust uns kennenzulernen oder auch mitzumachen?

- 1 Sehr gerne führen unsere Volontär*innen Sie durch die Aussenkehr Grundschule und zeigen Ihnen unsere Arbeit.
- 2 Oder wollen Sie an einem Nachmittagsworkshop teilnehmen oder ihn sogar selbst gestalten?

Sie wollen uns finanziell unterstützen?

SPENDENKONTO:

Volksbank am Württemberg

IBAN: DE89 600 6039 6005 295 7004

www.stiftung-kinder-foerdern.com



“To equip the youth of Aussenkehr for the future and to maintain the local heritage.”



Dürfen wir Sie über unser Projekt in **AUSSENKEHR, NAMIBIA** informieren?


KINDER FÖRDERN
ZUKUNFT STIFTEN



▲ Blick auf das Aussenkehr Dorf.

Die Aussenkehr Grundschule – Heimat für 800 Kinder!

Die Schule wurde vor 20 Jahren am Orange River, nahe der Grenze zu Südafrika, gebaut. Fast genauso lange ist Mrs. Susanna Kadhikwa Leiterin dieser Schule. Unter ihrer Führung unterrichten 26 Lehrer ca. 800 Kinder von der Vorschule bis zur 7ten Klasse.

Viele ihrer Schützlinge sind die Kinder von Saisonarbeiter*innen, die jedes Jahr für die verschiedensten Arbeiten im Weinanbau, insbesondere aber zur Ernte, aus allen Teilen Namibias anreisen und nach Saisonende in ihre nördlichen Heimatregionen zurückkehren – die meisten ohne ihre Kinder. Sie bleiben, besuchen weiter die Schule und wenn sie keinen Unterschlupf bei Bekannten finden, betreuen die älteren Geschwister die Jüngeren. Die daraus für die Schule entstehenden Aufgaben und Herausforderungen sind enorm.



Life Skill Workshop: Lesen ▲
▼ auf dem Schulgelände.



Unser kleines Stiftungs-Team hat seinen Sitz seit 2009 in Stuttgart, Deutschland. Von da aus starteten wir 2016 unser erstes Projekt in Südafrika. Wir haben es uns zur Aufgabe gemacht, Kindern in unterprivilegierten Regionen der Welt Zukunftsperspektiven aufzuzeigen, die es ihnen ermöglichen, in ihrer Heimat zu arbeiten und zu leben. Gleichzeitig möchten wir Student*innen verschiedenster Fachrichtungen wie des Lehramts, der Sonder- und Sozialpädagogik als auch des Gesundheits- und Ingenieurwesens aus Namibia und Deutschland die Möglichkeit eröffnen, für ihren Beruf und ihr Leben, interkulturelle Erfahrungen und wertvolle Kompetenzen zu sammeln, **dabei steht im Vordergrund: das Lernen von- und miteinander!**

FREIwilligenARBEIT – NICHT ALLEIN, SONDERN IM TEAM!

Die Zeit auf dem afrikanischen Kontinent war für uns und alle, die das Projekt unterstützten so lehrreich, dass es uns motivierte die **Grundidee des Volunteer Projektes** im Oktober 2020 nach Namibia zu tragen. Pro Jahr arbeiten zwei bis drei Volontärteams in Aussenkehr bestehend aus sechs bis acht Student*innen, die für 4-6 Monate (Kurzzeit) oder 12 Monate (Langzeit) in den Süden Namibias kommen. Dort werden sie von vier Junior-Volontär*innen, Schüler*innen der Klasse 7, der höchsten Klassenstufe der Aussenkehr Grundschule, unterstützt. Mit Ende des Jahres 2022 haben sechs Teams Erfahrungen in Aussenkehr gesammelt.



▲ Aussenkehr Grundschule.

VOLONTÄR*INNEN LERNEN UND UNTERSTÜTZEN IM SCHULALLTAG:

Vormittags arbeiten die Student*innen an der Schule in ihrem jeweiligen Fachbereich. Lehramtstudierende assistieren in den Klassen, springen bei Lehrerausfall spontan ein und dürfen ihrer Qualifikation entsprechend auch selbst Klassen unterrichten. Besonders beliebt ist der „Special Needs“ Club: Kinder mit Lernschwierigkeiten oder Nachholbedarf werden in kleinen Gruppen außerhalb des Klassenverbundes von den Volontär*innen unterrichtet. Außerdem gestalten Studierende der Sozialpädagogik gemeinsam mit den namibischen Lehrkräften den „Windows of Hope“ Unterricht – eine Initiative des namibischen Erziehungsministeriums zur HIV/AIDS-Aufklärung.

VOLONTÄR*INNEN GESTALTEN DAS LIFE SKILLS PROGRAMM:

Der Nachmittag wird von Student*innen, Juniorvolontär*innen als auch Freiwilligen der Weinbauern gestaltet. Life-Skills sollen unterrichtet werden – zu denen aus Stiftungssicht insbesondere das Lesen als Schlüssel zur Welt gehört. Bedingt durch die vielfältigen Muttersprachen in Namibia haben sehr viele Kinder Probleme beim Lesen und Schreiben in der hier in Aussenkehr praktizierten Unterrichtssprache Englisch. Darüber hinaus werden Workshops wie Brettspiele spielen, Technik, Tanzen, Sport, Basteln oder Batiken angeboten. Die Palette der Angebote richtet sich nach den Talenten und Fertigkeiten unseres Volontärteams und aller die mitarbeiten.